NEWSLETTER • Januar



Liebe ENViL Mitglieder,

In unserem Januar Newsletter möchten wir Euch herzlich zu kommenden Veranstaltungen einladen und euch über Neuigkeiten bezüglich ENViL im Jahr 2015 informieren.

Aktivitäten im Januar

Im Januar fanden zwei Treffen einzelner Partner statt, eins von Gabriella Pataky (Budapest), Rolf Laven (Wien) und Ernst Wagner (Erlangen), bei dem das Kompetenzmodell weiter entwickelt, sowie über Aufgaben diskutiert wurde. Das andere war in Zürich mit den Schweizer Kolleginnen Anja Morawietz dalla Torre, Elisabeth Gaus, Rut Villiger und Petra Sigrist, um das Kapitel "Aufgaben" im Buch, an dem wir arbeiten, zu strukturieren und erste Beiträge für dieses zu strukturieren.

ENViL auf dem Buko in Salzburg, Februar 2015

Vom 13.-15. Februar 2015 findet in Salzburg am Mozarteum der Bundeskongress der Kunstpädagogik (http://www.buko15.eu/) statt. Der Kongress wird von Kunstpädagoginnen aus der Schweiz, Deutschland und Österreich gemeinsam organisiert. Er versteht sich in der Tradition der seit 2003 stattfindenden Bundeskongresse der Kunstpädagogik. Eine Gruppe von ENViL Mitgliedern wird am 13. Februar dort unsere Arbeit vorstellen. In zwei Workshops zu unserem Referenzrahmen werden wir uns mit den folgenden Themen auseinandersetzen:

- Fr. 13.02; 15.00 Gabriella Pataky/Constanze Kirchner/Rolf Laven: Kompetenzstruktur
- Fr. 13.02; 15.50 Ernst Wagner/Kati Zapp: Aufgaben und Kompetenzniveaus

Wir möchten euch herzlich dazu einladen und freuen uns auf interessante Diskussionen!



Die **Arbeit am Strukturmodell** wollen wir kurz vor der "Buko"-Konferenz in **Salzburg** fortsetzen. Zu diesem Zweck findet ein Vortreffen am **12./13. Februar** statt:

Universität Mozarteum, Mirabellplatz 1, Faistauer Saal.

- Do., 12. Feb. 16.00 19.00 Uhr
- Fr., 13.Feb. 9.00 13.00 Uhr

Neue Vorschläge von einer gemeinsamen Überarbeitung von Ernst, Gabriella und Rolf sowie ein Vorschlag von Diederick liegen in der Dropbox (unter Buch / 5a Strukturmodell) . Diese Vorschläge bilden die Grundlage unserer Diskussionen in Salzburg. Eure Expertise und Erfahrung ist gefragt, um die Gliederung der Dimensionen und die Formulierungen in einzelnen Bereichen stringent zu machen. Das Strukturmodell ist das Herzstück unserer gemeinsamen Arbeit, daher wäre es wichtig, wenn sich noch weitere Interessenten an den Diskussionen in Salzburg beteiligen würden. Meldet euch bitte, wenn daran teilnehmen könnt.

Damit das Resultat nicht die Meinung der unmittelbarBeteiligten spiegelt, sind alle, die nicht nach Salzburg kommen können, eingeladen, Ihre Kommentare und Anregungen vorher an uns per Email zu schicken. Wir werden diese dann in die Diskussion einbringen. Außerdem hat Folkert Haanstra vorgeschlagen, dass wir nach Salzburg eine weitere, 14-tägige Kommentierungsphase machen. Wir folgen diesem Vorschlag sehr gern. So wird verhindert, dass das überarbeitete Modell "blinde Flecken" haben wird.

Nächste Tagungen

Der Kongress "Researching Paradigms of Childhood and Education" vom 13. bis 15. April 2015 in Opatija, Kroatien rückt näher. Dank der Koordination von Rolf Laven, der im Namen von ENViL ein Abstract eingereicht hat (dropbox/Tagungen/Opatija), werden wir die Möglichkeit haben, neueste Ergebnisse unserer Arbeit in einem sicher spannenden Kontext zu präsentieren. Aktuell sind für diesen Vortrag neben Rolf Laven Franz Billmayer, Werner Fütterer, Ernst Wagner und Katrin Zapp vorgesehen. Bei Interesse an einer Teilnahme bitte um Rückmeldung.

Die nächste ENViL Arbeitstagung findet vom **7. - 9. Mai 2015** in **Augsburg** statt. Die offizielle Einladung mit Tagesordnung wird Euch im Februar zugehen. Der Hotelvorschlag von Constanze liegt bereits in der dropbox unter Tagungen/Augsburg. Bitte haltet euch den Termin frei und bucht rechtzeitig.



ENViL in Portugal?

Endlich stehen Ort und Termin der nächsten InSEA Regional Conference fest! Unter dem interessanten Motto "RISKS AND OPPORTUNITIES FOR VISUAL ARTS EDUCATION IN EUROPE" findet die Konferenz vom 7. bis 9. Juli 2015 in Lissabon, Portugal statt (https://arteducation15.wordpress.com/sobre/).

Die Deadline zur Einreichung von Abstracts ist am 01. März. Wer hat Lust, unser Netzwerk auf der Tagung mit einem (evtl. gemeinsamen) Beitrag zu vertreten? Bitte meldet uns euer Interesse, damit wir das koordinieren können.

Die ENViL Homepage braucht euch!!!

Werner Fütterer hat mit großem Engagement die Homepage verbessert. Nach wie vor seid ihr alle gebeten, Beiträge in Form von Publikationen und Materialien an Werner zu senden. Damit unser Projekt in der Öffentlichkeit noch präsenter wird, möchten wir euch vor allem auch darum bitten, von euren Webseiten aus auf unsere Homepage zu verlinken! Sowie auf den Seiten Eurer Institutionen oder Projekte über unsere Arbeit (mit einem Link) zu informieren.

Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit im Jahr 2015!

Beste Grüße, Kati Zapp und Ernst Wagner

